

### 様式第4号（第5関係）

## 活動結果報告書

平成31年3月29日

越前市議会

議長 川崎悟司様

議員氏名 川 崎 俊 之



下記のとおり報告します。

日 程 平成31年2月7日(木)～8日(金)

活動先 静岡県足柄上郡大井町

## 活動目的 官民型の複合施設の視察

## 研修・調査・その他活動事項及びその結果概要 (不足のときは、補助用紙を用いる。)

別添のとおり

誠和会 川崎俊之

## 誠和会 行政視察報告書

行先 静岡県足柄上郡大井町

日付 2月7日（木）～2月8日（金）

視察目的 官民型の複合施設

今回、（仮称）南越駅周辺の活性化目的で、会派3人で「未病（みびょう）バレービオトピア」に視察に行きました。

この施設は、神奈川県が策定した「県西地域活性化プロジェクト」に基づき、神奈川県大井町および株式会社ブルックスホールディングスの三者が協定し進めてきた大型施設です。株式会社ブルックスホールディングスは、神奈川県、大井町との連携で「未病」についての取り組みを発信する大型施設の整備、運営を推進しています。

また、県西地域を「未病の戦略的エリア」として、全国、世界に向けてアピールしている。

昭和40年企業団地（第一生命）を平成24年にブルックスが6.5haの土地と建物を購入。平成28年に神奈川県へブルックスと大井町が共同提案したテーマを提出しその後平成30年4月に第一期の施設が出来上がった。

第一期では未病エクスプラザ（県が経営）、ビオトピアオフィス、ビオトピアマルシェ（売店、レストラン等）フィールド（サッカー場2面、野球場1面）森の学校を整備。今後第2期、大3期で温泉施設、宿泊施設を整備していく。

アクセスは、東海道新幹線小田原駅から小田急小田原線に乗り換え新松田駅まで15分バスやタクシーに乗り換えて約10分で目的地に着けます。また、東名高速道路大井松田インターチェンジも近くにあり、アクセスは整っている。

オープンして11か月で45万人を突破している（目標は20万人だった）

（仮称）南越駅周辺は、北陸自動車道、国道8号線、北陸新幹線と高速網が将来整備され、新たなまちづくりが期待されている。本市の食の文化伝統文化、近隣2市3町と連携をし、地域の魅力をつなげて一つの大きな魅力を創り出すことのできるプロジェクトが必要と考える。（大井町のような「未病改善」）

日本海側にない施設が是非必要である。

丹南地域において、未病を改善し、住む人や訪れる人の健康長寿を実現するとともに、未病を改善する様々な地域の魅力をつなげて産業力、労働力を高め、自然と命、世代が循環する地域づくりを進めることで、地域経済の活性化を図ることができるを考える。

NO-2

丹南2市3町と連携し、協議会を発足すべきである。訪れる県外からの観光客に滞在型のプランを考案し経済効果を生む戦略が必要となる。県外（特に東京等の大都会）の投資家と協働し、魅力あふれる駅周辺構想が必要であると再確認した。

様式第4号（第5関係）

## 活動結果報告書

平成30年10月16日

越前市議会

議長 川崎悟司 様

議員氏名 川崎俊之



下記のとおり報告します。

日 程 平成30年10月16日（火）

活動先 川崎としゆき 議会だより（H30秋号）折込

活動目的 議会の活動内容を市民に報告するため

研修・調査・その他活動事項及びその結果概要（不足のときは、補助用紙を用いる。）

印刷業者：株タマヤ

折込業者：株福井新聞折りこみセンター

支払金額：54,918円

配布場所：市内各所

配布部数：3,500部 別添のとおり

## 9月【定例議会】

## 川崎としゆきがお届けする「市議会便り」

発行者 (平成30年10月吉日)  
 越前市議会議員  
 川崎としゆき  
 越前市矢船町2の9の1

地球温暖化の影響なのか近年 台風の発生、いきなり豪雨による洪水被害など頻発しています。これらの被害を回避する手段としては「橋」や「トンネル」の管理体制が重要であることはいうまでありません。越前市におけるこれらの現在の維持管理体制について質問いたしました。

【質問】… 川崎としゆき

越前市において約635ヶ所にも及ぶ橋梁(きょうりょう)についてどのような維持管理がなされているのか その現況をお尋ねします。越前市においても「ドローン」などの活用によつてコスト削減、高効率化も考えられるのではないか?

【回答】… 都市整備課

道路法施行規則に基づき 道路・トンネル・その他附属物など5年間に一回の頻度で対象物の現状を「健全」問題なし、「予防保全(被害を受ける前に予防的措置が必要)」「早期措置(早めに補修の必要あり)」「緊急措置(ただちに補修の対策が必要)」の判定をその現場にて橋梁点検車や高所作業車などを用いて点検を行っています。昨年度(29年度)の点検状況は546ヶ所において点検作業が完了しています。又 トンネルに関しましては本年度(30年度)に行う計画となっています。



ご挨拶

越前市におきましては半世紀に一度と云わ

れる新しいまちづくりとして新庁舎建設、中央公園の再整備、北陸新幹線南越駅(仮称)の整備計画などが現在すすめられています。

又近年は台風、豪雨などの自然災害にも頻繁に見舞われ治水対策なども急務となっています。

従来においては少子高齢化社会が押し寄せている。などと表現していましたが

すでに超高齢化社会に突入しているのが現実です。このような現実から逃げることなく市民の皆さんが安心して暮らせる越前市をめざして私は福祉問題を最重要課題として邁進している毎日です。

皆さんのお悩みや市政における声に耳を傾けてまいります。今後とも力強いご支援、ご鞭撻を賜りますよう心からお願ひを申し上げます。

川崎としゆき

西日本豪雨をよき教訓として  
越前市における今後の対策は?

越前市内の某自治会での防災避難訓練

【質問】… 川崎としゆき

## 9月【定例議会】

本年7月の西日本豪雨では約230人の尊い命が失われてしまいました。亡くなられた方々の約70%が60歳以上の高齢者でした。又 当時 豪雨被害に見舞われた各地域では事前に約217万人に対して避難勧告が出されていたにも関わらずこのような悲惨な結果となってしまいました。上記の避難勧告をうけた217万人に対し避難した住民は約6000人(0.3%)というのが現実でした。越前市ではこうした同様な結果にならない為 どのような対策をお考えなのかお尋ねします。

【回答】… 防災安全課

越前市においても吉野瀬川・浅水川・服部川流域において同時洪水の危険が発生した時 その流域の住民約3万7836名の方々に避難勧告を発令しましたが 実際に避難された方は57名でした。今後の対策としては 避難マニュアル・防災マップの作成の為の応援も行っています。自主防災組織においては今までに95%の自治会が作成済となっています。これらは越前市などと連携して防災訓練などを行い そこで課題を見出し各町内の防災マップに反映する事で災害時には安全に避難される事を願っています。

# 川崎としゆき

## 子育て応援団となる施策と 市民サイドに立った悩み事の変化

【回答】  
都市計画課  
各地域において人口減少が進む中 未来を担う子供たちは勿論 保護者の皆さんへの子育て支援の一環として環境整備の重要性は私も認識していますが 越前市にある大型遊具を備えた公園の費用対効果を知る上で これらの各公園の維持管理費用に一体どれだけの予算を必要としているのか、又 将来に対する都市型公園のあり方についての認識を伺います。

今後の公園のあり方については 人口減少及び少子高齢化、市民ニーズの変化、各施設の老朽化による改築や更新などで費用の増大が予測される中 公園の立地状況や利用形態など総合的に評価した上で資産の削減なども含めた有効活用をすすめています。ちなみにこれら対象となる公園の29年度の維持管理費は指定管理委託料が約35540万円。公園管理工事費約460万円となっています。又これらの公園の中で東運動公園の維持費として約1090万円／年。白崎公園の場合は約650万円／年が計上されています。

### 9月【定例議会】

【質問】： 川崎としゆき

各地域において人口減少が進む中 未来を担う子供たちは勿論 保護者の皆さんへの子育て支援の一環として環境整備の重要性は私も認識していますが 越前市にある大型遊具を備えた公園の費用対効果を知る上で これらの各公園の維持管理費用に一体どれだけの予算を必要としているのか、又 将来に対する都市型公園のあり方についての認識を伺います。



遊具を備えた公園の費用対効果は？

## 越前市内にある大型遊具を備えた7ヶ所の公園

市内には大型遊具を備えた都市型公園が7ヶ所あるのをご存じでしょうか？

武生中央公園・丹南総合公園・白崎公園・武生

東運動公園・瓜生水と緑公園・村国公園・今立

中央公園です。住みよく子育てにやさしい環境

の街 越前市をめざして設置されています。

しかし これらの維持管理費用対効果についてはほとんどの皆さんには関心が薄いように感じます。市民が本当に気安く来園できているのか 一体どれだけの皆さんを利用されているのか？

場所によつては年間の利用者数は数えるほどという公園もあるようです。

公園をより多くの方に利用して頂くため市民の皆さんへのPRは充分なのか？ その中でも運営費用について質問させて頂きました

### 街の声 Aさん 男性 81歳

### 『街の声』高齢者の気持ちを知った 本来の福祉とは

私は81歳になる男性ですが70歳まで自営業でした。後継者子どもはいません。現在は廃業して夫婦一人の国民年金で生活していますが とても苦しいのが正直なところです。すぐで自己責任といわれれば行政から切り捨てられた市民といふむなしの思いが致します。こんな生活困窮者は市役所の誰に相談すればよいのか 又 なにか救済していただける援助制度はありませんか？

こうした悩みは多くの皆さんに共通した悩みであろうと察します。しかし悩みは一人で抱かえていても何の解決にもなりません。ご遠慮なく左記にご相談下さい。

福祉保健部 長寿福祉課

社会福祉協議会 地域福祉部

ケアマネージメントサービスセンター

電話 22局3784番

電話 22局8500番

電話 22局8011番

この窓口があなたの悩みに該当しない場合には該当する相

### スクールランチ 【南越中学校を除く】

出勤を控えたお母さんたちの朝は皆さん忙しいものです  
市内の中学学校では地産地消の昼食を格安で毎日希望者に提供  
利用生徒割合85%



サンドーム福井 南側一帯

### 『瓜生産業団地』造成事業計画

国内のハイテク企業が将来的な需要を見込んだ生産拡大計画に基づき国内での大規模な生産拠点としての用地の取得を検討している流れの中で 越前市はサンドーム福井の南側一帯にこれらのハイテク産業の進出を見込んで瓜生産業団地の造成を計画しています。

県内においては工業生産高No.1の越前市ですが将来の越前市の理想像を計画、検討しています。この産業団地の完成は2020年 初旬頃です。

皆さんは知つてた？ 知らなかつた？ あんな事 こんな事

福井県は共働き率 No.1  
朝 忙しいお母さんの応援団